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Любить своего ребёнка... Что это значит?
  

Почти каждый родитель сам себе может честно признаться, что переживал минуты,
когда собственный ребёнок вызывал у него, мягко сказать, сильное раздражение.
Недовольство своими детьми бывает у всех. Ведь часто даже после двадцати замечаний
всё остаётся по-прежнему: одежда, брошенная где попало, остатки пищи на тетрадях и
книгах, мусор под столом.

  

В такой ситуации трудно сдержаться. Однако раздражение бывает и другого рода: не
за конкретную провинность, а на ребёнка самого по себе.

  

Родителям стоит усвоить одну важнейшую вещь – ребенок, как только появился на свет,
улавливает чувства взрослых без слов. Неприязнь он чувствует сразу. Проявления
раздражения бывают разными – от холодности и отчуждения до самого настоящего
террора со стороны родителей. Всё зависит от маминого или папиного характера, их
воспитания и атмосферы в семье. Бывают, что причины так глубоко скрыты, что
взрослым самим трудно до них докопаться.

  

Дети не всегда появляются на свет согласно жизненным планам родителей. Это совсем
не говорит о том, что каждый такой ребёнок нелюбимый, наоборот, спустя годы
родители часто очень благодарны судьбе за такой подарок. Однако если рождение
малыша очень негативно отразилось на планах, например, помешало карьерному росту
или не дало получить желаемого образования, то ребёнок часто воспринимается как
причина всех неудач. Сознательно женщина понимает несостоятельность таких
претензий, но мысли о том, «как всё могло бы быть», часто побеждают здравый смысл.
Тем более, что большинство людей ищет причины своих проблем не в самих себе, а в
ком-то другом – так спокойнее жить.

  

К сожалению, случается так, что желанный ребёнок появился на свет с хроническим
заболеванием или особенностями развития. Такая ситуация мобилизует семью,
вынуждая родителей жить в особом режиме. Из-за постоянного напряжения появляется
раздражение и недовольство. Часто отцы не выдерживают всего этого и уходят из
семьи. Мама, испытывая жалость и проявляя заботу, иногда не может справиться с
раздражением. Она, конечно, изо всех сил пытается держать себя в руках, но легче ей
не становится – подавление негативных эмоций нагнетает обстановку ещё больше.
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Часто неприязнь и недовольство вызывают у родителей их собственные черты,
проявляющиеся в их чаде. Это их раздражает, хотя в глубине души они прекрасно
понимают, откуда у ребёнка эти качества. Случается и так, что неприязнь перерастает в
ненависть, особенно, когда ребёнок становится подростком.

  

Бывает, что и семья хорошая, и ребёнок желанный, а любить не получается. Типичный
случай того, когда женщина сама не представляет, что такое искренняя родительская
любовь. Любовь постигают в детстве, общаясь с родителями. Если девочка не была
любимой дочкой, то ей трудно стать любящей мамой, особенно если у неё тоже
родилась дочь.

  

Полюбить ребёнка по-настоящему можно, но поменять чувства усилием воли не
получится. Надо честно себе во всём признаться и научиться владеть эмоциями, чтобы
они не действовали разрушительно на собственную жизнь и жизнь другого человека.

  

Отношения матери и ребенка – психологическая загадка, не разгаданная до сих пор.
Они ни с того ни с сего могут измениться сами по себе, и чаще – к лучшему.
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